



志を立て 未来を拓く 心豊かな生徒の育成

三刀屋中学校だより

令和4年5月

TEL 45-2421

部活動紹介

4月20日(水)に部活動紹介を行いました。部活動紹介では、各部の主将や部長が活動内容や部活動の魅力述べた後、実際の活動の様子を披露しました。先輩のパフォーマンスに新入生は大きな拍手を送るとともに目を輝かせて見入っていました。

本校の部活動の目的は、①個性の伸長を図り、友情を深め、思い出に残る活動にする。②部活動を通して、体力・技術の増進とマナーの向上を図る。③異学年との交流を図り、集団としての規律や協調性などの社会性を養う。部活動を通して、自分自身を鍛えるとともに生涯にわたって交流できる友達関係を築いてほしいと思います。



【バスケットボール部】



【剣道部】



【野球部】



【美術部】



【ソフトボール部】



【バレーボール部】



【吹奏楽部】



ふるさと学習

5月6日(金)に「コミュニティーナース」の活動を雲南市で実践されコミュニティーナースの普及と人材育成を全国的に展開されている矢田明子さんを講師として来ていただき2,3年生を対象に『誰にもできる 誰かを「元気」にすること』と題して講演をしていただきました。コミュニティーナースは、もともと『大人版の総合学習』ともいえる『幸雲南塾』という取り組みの中で矢田さんが提案されたものです。その提案をもとに、実際に雲南市で活動を行ないながら改善を繰り返し、現在の形になられたとのことでした。

講演の中では、高校時代には学ぶことに対してあまり意味を感じていなかったが、家族が亡くなられたことをきっかけにして「もっと早い段階で体調の変化に気づいてあげられるようにしたい」と30歳を過ぎてから医療の道を志し、子育てをしながら大学受験をしたこと、日常の生活の中で違和感をもったことや小さなアンテナをたてることが問いをもつことにつながり、普段の生活の中で実行することが大切であることなど、とてもわかりやすいお話で生徒の意欲づけにつながったと思います。また、小さなお子さんを抱っこしながらの講演は、厚生労働省が推進する仕事と家庭を両立しやすい職場環境(ワーク・ライフ・バランス)、女性の働き方改革を自ら行なわれていることを強く感じました。



【矢田さんの講演の様子】



【講演を聴く生徒】

《生徒の感想》

- 今日はコミュニティーナースのお話をしてくださりありがとうございました。コミュニティーナースは、ボランティアと少し似ているけどナースの方は訪問など自分たちから行動されていてすごいと思いました。私の家は、「ほほえみ」のすぐ近くで、「ほほえみ」での活動はあまり知らなかったですが、私も気軽に行ってみたいと思いました。中学校で何かできることはないかなとずっと思っていました。このお話を聞いて、誰にでも気軽にできることなら私も力になりたいと思いました。
- コミュニティーナースは、いろんな人から必要とされており、課題がたくさんある新しい取り組みを考えておられることを知ってすごいなあと思いました。郵便局でもそのような取り組みをしておられることを初めて知り、少しでも協力できたらいいなあと思いました。
今までコミュニティーナースというものを知らなかったけれども、今回をきっかけに地域のことを考えたり、総合の時間に取り組んだり、日々の生活を過ごしていこうと思いました。
- 今日の学習を通して、地域のことを人任せにするのではなくて、自分にできることがたくさんあることがわかりました。日常の違和感に気づいても面倒くさいと思うことがたくさんあるので、後悔しないように違和感に気づいたら、そのことについて行動に移すことを大切にしようと思いました。
- 三刀屋中のホームページ随時更新中！ぜひご覧ください！<http://shimane-school.net/unnan/mitoya-chu/>

食育(お弁当づくり)

5月12日(木)に雲南中央給食センターの栄養士の伊藤さんに来ていただき、5月15日(日)に向けてのお弁当づくりのポイントを一学年に指導していただきました。授業では、お弁当づくりのポイントとして5つのポイント『おいしそう』を示されました。『お』は弁当の「大きさ」で中学生では820mlは必要。『い』は「彩り」。『し』は「主食(ご飯)、主菜(魚、肉、卵)、副菜(野菜)をそろえる」。『そ』は「それぞれの調理法(ゆでる、炒める、蒸す、炊く、煮る、焼く、揚げる)」。『う』は「動かないようにつめる」です。生徒は弁当づくりのポイントを教わった後、段取りよく作るための計画を考えたり、メニューを考えたりしました。



【お弁当づくりの5つのポイント】



【一生懸命にメニューを考える生徒】

出雲地区中学校柔道大会

5月7日(土)に島根県立武道館で出雲地区中学校柔道大会が開催されました。本校からは社会体育(柔道)から6人の2・3年生が参加しました。団体戦、個人戦とも強豪校と対戦することができ勝負への執念、試合に対する意気込みの違いを体験することができました。この貴重な体験を糧に6月に行われる市・町総体に向けて、更に練習に励んでほしいと思います。



《試合の結果》(敬称省略)

男子団体戦 三刀屋中0-5 開星中

男子個人戦 55kg級

一回戦 勝原悠太(三刀屋)×一〇永瀬(掛合)

鐘築晴琉(三刀屋)×一〇福田(八束学園)

渡部真矢(三刀屋)〇一×福間(開星)

片寄来珂(三刀屋)〇一×アンドリュー(松江一)

二回戦 渡部真矢(三刀屋)×一〇坂田(西郷)

片寄来珂(三刀屋)×一濱田(出雲一)

男子個人戦 60kg級

一回戦 渡部海季(三刀屋)×一〇下村(出雲一)

男子個人戦 90kg級

準決勝 昌子蓮夢(三刀屋)×一〇中島(湖南)

第3位 昌子蓮夢



【片寄さんの組み手の攻防】



【昌子さんの押さえ込み】

令和4年度PTA役員決定

4月26日(火)に第1回PTA役員会を開催しました。本来ならば、役員の外に常任委員、学年委員さんにも集ってもらい役員・常任委員合同会の開催を予定していましたが、全員に集っていただくと70名近くなり大変密な状況になるため臨時役員会とさせていただきました。

役員会では、令和3年度の決算報告、事業報告、令和4年度予算案、事業計画を付議し、承認していただきました。

今年度の三刀屋中学校のPTA役員が決まりましたのでお知らせいたします。

【会 長】平井 誠さん

【副会長】藤原正博さん 嘉儀純哉(校長)

【役 員】

部 名	部 長	副 部 長
総務部	安食 貴司さん	中村 大輔さん
研修部	佐々田 満さん	片寄真由美さん
生徒指導部	福留 英治さん	森山 純子さん
保健体育部	古瀬 康治さん	奥井 雅司さん
1年部	石飛 孝之さん	
2年部	中田 京介さん	
3年部	奥野 憲孝さん	
監 事	渡部 康人さん	狩野美紗子さん
事務局	阿川 美和(教頭)	落部 良彦(主任)



授業公開・PTA総会

5月15日(日)に授業公開、PTA総会を開催いたしました。お忙しい中、多くの保護者の方に参加いただき本校の教育活動への関心の高さを改めて感じることが出来ました。

受付の名簿に記載があった方は、130名で参加率80%でした。ご夫婦で参観されていた方もおられましたので、実際には150名以上は居られたのではないのでしょうか。これだけ、多くの方に参加いただいたことは学校に対する期待の表れであると捉え、教職員一同これからも精一杯生徒の教育活動に力を入れていきたいと思っておりますのでご協力お願いいたします。



【授業参観の様子】



【PTA総会の様子】



【生徒の力作】